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香港文匯報訊（記者余韻）反對派
藉「反修例」暴力衝擊不斷升級，一
些「獨人」又趁機鼓吹「港獨」。繼
日前有「醫科生」於中大百萬大道舉
行集會，散播所謂「光復香港，時代
革命」口號，前晚港大校園工地圍板
竟亦出現相同標語字句，反映「獨
人」已逐漸滲透大學校園。
日前一群「醫科生」於中大百萬大

道舉行所謂「不再沉默，杏林同行」
集會活動，以「關心『反修例』運動
對市民身心健康的影響」、「為社會
出現『不公不義』」為名靜坐抗議。
其間卻有自稱港大醫科生者上台發
言，乘機高呼所謂「光復香港，時代
革命」口號，又肆意抹黑特區政府和
警隊，謂「香港已病入膏肓」，煽動
在場人士認同「香港需要一場變革，
亦即是『光復香港』的意思。」

言論圖散播分裂信息
香港文匯報日前率先揭露事件，有

教育界人士當時已作出警告，有關言
論根本是變相鼓吹「港獨」，所謂
「光復香港，時代革命」的本質正是
散播分裂訊息，呼籲學界小心提防，
不要讓激進思想在校園死灰復燃。

言猶在耳，有關激進言論已被發現出現在港
大校園。港大《學苑》fb前日上載一批照片，
顯示大學街及香港大學站A2出口附近的工地
白色圍板上，有人惡意以黑色噴漆噴上「光復
香港，時代革命」標語，以及「警察×街死」
及「F××k The PoPo」等詛咒警隊的惡毒言
論。上述標語內容與日前所謂港大醫科生的發
言幾乎完全一致，進一步引證教育界的擔憂，
學界不可不防。

香港文匯報訊（記者 余韻）香港華人基督教聯會真道書院助

理校長戴健暉，日前在fb詛咒警察子女「活不過7歲」、「20

歲前死於非命」，狠毒言論泯滅人性，明顯有違師德及專業操

守。正當各界齊聲譴責，身為教界代表之一的教協卻遲遲不願表

態，經再三追問才含糊地吐出一句「說法值得商榷」蒙混回應，

但就以大篇幅批評日前去信涉事學校的全國政協副主席梁振英，

宣稱這是所謂「施壓」。梁振英昨日在fb回應事件，要求教協

勿再轉移視線，並應立刻回答公眾：「（教協）是否認同，會否

譴責真道書院助理校長戴健暉的極端仇恨言論？」

香港文匯報訊（記者 蔡競文）近期
本港暴力示威事件頻繁，國際評級機構
惠譽昨發報告指出，反覆出現的抗議活
動令其對香港的GDP預測有下調風險，
但認為不太可能在短期內破壞本港可觀
的財政緩衝。然而社會中逐漸顯現出對
政府的不安情緒和不信任，可能會損害
商業信心並削弱政府治理的質素和效
率，令香港的主權評級面臨考驗。

惠譽稱，由《逃犯條例》修訂所引發的
連串大規模抗議活動，無可避免地影響到
經濟，對GDP預測構成下行風險，而背
後反映市民對生活成本上升、財富不均
等，以及最重要的是對「一國兩制」下香
港高度自治權受到侵蝕的憂慮。
惠譽又稱，越來越多人對警方的嚴厲

反應，以及對政府的諸多回應都未能有
效解決公眾的擔憂感到不滿，這有可能

對商業信心造成長期負面影響。放遠一
點看，這種關係的持續敏感性，可能增
加政策癱瘓與內地經濟一體化舉措的風
險，例如大灣區發展計劃。

指信貸優勢正備受考驗
惠譽在6月11日維持香港「AA+」主權

評級，信貸前景為「穩定」。惠譽稱，當
時本港的抗議活動處於伊始階段，其相信

這類活動不足以動搖香港的基礎信貸優
勢，如強勁的公共及外部財政、高收入水
平，以及有彈性的經濟政策等，這些優勢
都能支撐香港穩定的前景和信用評級。但
現在而言，其中一些優勢正備受考驗，如
港府的治理效率及法治。
惠譽解釋，香港的評級比內地（A+/
穩定）高出三個級別，源自長久以來，
一直假設香港與內地的治理水平，法
治、政策框架以及營商和監管環境，均
有不同。但若兩地在諸多方面區域融
合，各自的主權評級也會趨同。

對於戴健暉所發表的惡毒仇警言論，社會各
界均予以譴責。警察評議會四個職方協會一致
強力譴責事件，要求真道書院及教育局嚴肅跟
進，將害群之馬摒棄於香港學生之外。立法會
議員何俊賢昨亦分別去信教育局及真道書院，

包括要求校方立即革除戴健暉的職務，以免他再荼毒學生。
警察評議會四個職方協會，包括警司協會、香港警務督察協
會、海外督察協會、警察隊員佐級協會，昨日發表聯合聲明譴
責戴的言論，形容這是「喪盡天良，滅絕人性的公開詛咒。」
聲明續指，若不是真道書院校監鍾嘉樂發出聲明確認事

件，實在難以置信一位助理校長能作出如此狠毒涼薄、天理
不容的仇警咒罵。此等劣行實在令專業的教育界老師蒙羞，
愧作為人師表，懇請真道書院及教育局嚴肅跟進其惡劣行
徑，將害群之馬摒棄於香港學生之外。

何俊賢促教局立案徹查
何俊賢昨亦分別去信教育局及真道書院，表示不少漁農業界

人士均對戴健暉言論感到驚訝，擔心會有教育工作者甚或校長
「有樣學樣」，讓學校變成是非不分之地；學生亦有機會被此
等教師灌輸惡毒思想，變成性情乖戾、漠視道德之輩。
他促請教育局應盡快立案徹查事件，予以適當懲處，且要
徹底審視現行監管教育人員操守的機制，以免再有失德教師
荼毒學生；同時他要求真道書院嚴肅跟進事件，立即革除戴
健暉的職務。 ■香港文匯報記者 余韻

 &

香港文匯報訊 律政司前司長、基本
法委員會前副主任梁愛詩昨日接受中新
社訪問時表示，所有社會問題，在一個
動亂的社會裡是無法解決的。她強調，
香港一直是法治社會，不單是政府要依
法執政、司法機關秉持獨立，最重要的
是市民也要守法。

激進示威者只是搞破壞
梁愛詩說，香港社會的確存在貧富差
距懸殊、年輕人就業難、置業難等社會
問題，但首先必須要看到，這些問題都
是全球性的，不單只存在於香港。同時
她強調，所有的社會問題，在一個動亂
的社會裡是無法解決的。

她表示，特區政府一直支持市民和
平、理性、非暴力地表達訴求，但近來
每一場和平遊行幾乎都會被極端激進分
子「騎劫」演變成暴力行為。激進示威
者的目標並非是為了解決問題、改善現
狀，單純只是破壞，絕大部分香港市民
並不認同他們。
她說：「暴力無法解決任何問題，只

有在和平、穩定的社會裡，我們可以慢
慢地去處理社會問題。就算無法馬上解
決，就算我們這一代解決不了，也一定
要創造一個好的社會基礎。」
她表示，香港一直是法治社會，法治

基礎是經過長時間才建立起來的，也一
直行之有效。法治社會裡，不單是政府

要依法執政、司法機關秉持獨立，最重
要的是市民也要守法。

法治一旦動搖很難恢復
梁愛詩認為，持續不斷的暴力已經令

香港社會受到影響，社會秩序被打亂，
訪港旅客數字開始減少，每天看着電視
都在擔心事態的發展。一旦法治被動
搖，想要恢復，難度會很大。
她又指，新一屆特區政府上台後，對各
種社會問題已有關注。多座大型基建設施
落成啟用，為解決住房問題推出短、中、
長期政策，社會福利開支大幅增長，經濟
面臨下行壓力時特區政府也推出支援營商
的基金和措施，各方面發展勢頭良好。

「現在這麼搞，
所有事情都得
停下來。如
果我們不珍
惜 這 些 機
會，經濟的
問題、民生
的問題、青年
人的問題，要如
何解決呢？」
她坦言，香港作為成熟的經濟體，再要
往上走並不容易。如果香港一直把時間浪
費在處理暴力等問題上，則無法全力發
展。她呼籲各界團結一致，譴責暴力，讓
香港社會盡快回復平靜。

香港文匯報訊（記者 文森）近月暴力
衝擊事件不斷，影響旅客來港意慾，旅
遊界立法會議員姚思榮昨日出席電台節
目時表示，6月份本港酒店入住率較上年
同期跌3%，酒店收入方面下跌約10%，
他估計7月份的入住率跌幅會進一步擴大
至5%，收入甚至可能跌15%至20%，又
預料8月份旅遊業情況會較7月份更差。

指港零售業面臨很大壓力
姚思榮表示，業界十分擔心目前香港的

情況，現時每星期也有示威集會，並在集
會後發生暴力衝擊，長遠會使各地旅客對
香港的形象逐漸改變及產生顧慮，酒店業
及零售業均受到影響。他表示，本港在零
售方面實質已受示威活動影響，近月的消
費力已明顯減弱，加上網購增加等因素，
如果中美貿易戰情況未有改善，零售銷售
數字料難以有明顯反彈，香港的零售消費
行業將面臨很大壓力。
他說，以往9月中旬至11月中旬為商

務旺季，主要為高消費客人，亦有展覽

舉行，若示威遊行影響繼續，對酒店及
零售業或帶來進一步影響。
另外，恒隆地產董事長陳啟宗昨日出

席集團中期業績記招時表示，近日連串
「社會事件」對零售及旅遊業已有影
響，不過因為商戶的租約一般有年期限
制，不會突然取消，故集團的租賃收入
短期內不會有太大波動。
該集團行政總裁盧韋柏也指，對近日

暴力衝擊事件所造成的零售銷售下跌感
到不安，希望社會可盡快恢復和諧，目

前已有租戶反映，近日事件對生意額已
造成一定影響，但未掌握實質影響數
字，可能需要幾個月才會浮現。

梁愛詩：動亂社會無法解決問題

姚思榮指本月酒店收入或跌20%

惠譽：暴力活動令港GDP或下調
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■陳啟宗（右）及盧韋柏指暴力事件對
港零售帶來影響。 香港文匯報記者 攝

■梁振英昨日在fb
發文要求教協勿再
轉移視線，並質問
會否譴責極端仇恨
言論。

■何俊賢去信楊潤雄要求立案徹查。 ■何俊賢去信鍾嘉樂要求革除戴的職務。
■警察評議會職方協會日前去信校監
鍾嘉樂，強烈譴責戴健暉言論。

■港大工地圍板內出現激進字句塗鴉。
《學苑》fb圖片
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戴健暉日前在fb發帖：「祝福所
（有）用過暴力嘅黑警，如果有

7歲以下嘅小朋友，佢地（哋）過唔
到7歲；如果7歲或以上，20歲前會
死於非命」，又謂「唔即死」的理由
是「想你哋同下一代有返啲感情，等
佢哋過身嘅時候，令你有你打過青年
嘅父母同樣嘅切身之痛。」
各界齊聲譴責狠毒言論，梁振英前
日亦去信真道書院校監鍾嘉樂，要求
校方馬上革除戴健暉所有職務，以儆
效尤。不少網民讚賞梁振英為民發
聲，同聲斥責戴健暉誤人子弟、危害
社會。而該校亦早已跟戴「割席」，
指其言論純屬「個人」意見，與辦學
團體及學校教職員無關，並承諾會嚴
肅跟進。

教協圖淡化戴健暉事件
惟自稱是「教育專業團體」的教協
卻遲遲未有明確表態，直至昨日下午
終就事件發出聲明，僅描述事件是
「一名教師早前在個人面書（face-
book）發出一篇朋友限閱的帖文，內
有涉及仇恨警員的內容」，隻字不提
涉事惡毒言論的嚴重性，而「個人面
書」、「朋友限閱」等字眼，更似要
刻意暗示相關言論只屬教師私下討論
的意見，試圖淡化事件。
其後聲明以大篇幅批評梁振英去

信學校舉動，聲稱對方「應謹慎行
使官職身分（份）」、「尊重既有
機制」云云，又以所謂應「尊重學
校的處理方式」為由，促請社會人
士「停止施壓」。
戴的仇警言論明顯超越道德底線，

教協的聲明卻是模棱兩可，並將矛頭
轉向梁振英和一眾社會人士。

再回應仍未正面回答
梁振英昨日隨即在fb發帖回應，要

求教協不要再轉移視線，同時向教協
提出兩個問題：「你們是否認同、會
否譴責真道書院助理校長戴健暉的極
端仇恨言論？戴健暉是否教協會
員？」
兩點質問獲得不少網民支持，

「Jack Ku」表示：「支持CY，唔好
放過班教棍！！」「趙榮均」批評：
「教協明顯是暴徒支持者！」「肖元
堃」認為：「教協必須給個說法！」
「Cheung Ling」更進一步指：「如
果身有屎就會避而不答！」
面對梁振英和網民們的有力質

問，教協同日發出另一則回應，僅
承認「戴老師的說法值得商榷」，
始終未有正面表態會否譴責教師發
表極端仇警言論。聲明並以所謂
「個人私隱」為由，拒絕回應戴是
否教協會員。


